

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.538

Sábado 3 de Abril de 1937

Telf. 1533
Apartado 12

LA DESOLACION DE DURANGO

Han llegado los descuartizadores de pueblos

La noche la pasarían, sin duda, frente al mapa, marcando los objetivos que luego habían de dar a los pilotos. Quedaron, en efecto, bien señalados en el plano del pueblo vizcaíno. No era preciso, en realidad, señalar objetivo sobre aquel puñado de casas, en donde, al caer unas cuantas bombas, ya es suficiente para que todo el pueblo sufra la conmoción. A pesar de ello, el mando faccioso señalaría con delectación los edificios. Los edificios, sobre los que habían de descargar las bombas, con especial interés eran tres iglesias. Santa María, el Convento de Santa Susana y el de los Jesuitas. Por último fijarían la hora: seis de la mañana.

A las seis de la mañana, las mujeres de Durango están en los templos. No importa que no se festivo el día. Durango tiene, a esa hora del amanecer, sea cualquiera la fecha, la estampa tradicional en los pueblos vascos, en la que siempre aparece la enlutada silueta de una mujer, que se encamina a la iglesia. Con ella va siempre algún niño. Quien crea que esta estampa clásica se ha borrado ahora del país vasco, que ha sido desvanecida por la trepidación sangrienta de la guerra se equivoca. Subsiste, con todos sus perfiles y con sus tonos habituales. La guerra no ha alterado y nadie se atreve a poner en ella, pese a todas las circunstancias, otra cosa si no respeto. En el campo faccioso, se conoce con exactitud esto. En el campo faccioso, produce cólera e irritación que en el país vasco el respeto religioso sea espontáneo y que los cultos no encuentren la menor dificultad, para manifestarse. Por eso, la noche anterior, al marcar los objetivos preferentes sobre el plano de Durango, se señaló a los aviadores las tres iglesias. Y por eso se fijó las seis de la mañana para realizar el bombardeo. Las seis de la mañana—también esto lo sabían los facciosos—es la hora en que las mujeres y los niños de Durango están oyendo misa. Por ello, se encareció a los aviadores rebeldes la más estricta puntualidad. Era preciso que la misa religiosa resultara un verdadero sacrificio.

Fueron puntuales, y fueron ciertos los aviadores fascistas. Amanecía sobre Durango, cuando enfilaron hacia el pueblo sus aparatos. Día de mercado, por cierto, que se celebra junto al pórtico de la iglesia. El pueblo registraba esa actividad del amanecer. Tan solo había quietud—una quietud hecha de silencio de plegarias y de liturgias—en los templos. Sobre ellos, como había encargado el mando faccioso, cayeron bombas. El templo de Santa María sintió derrumbarse los muros. El aviador había acertado completamente. En el altar mayor, cayó el proyectil. Oficiaba en aquel instante el sacerdote, señor Morilla, y allí quedó muerto, en el acto. Tal vez, sus manos sostenían la forma sagrada, en la que según el misterio teológico, está el cuerpo de Cristo. Cristo, por esta vez, no fué crucificado. Y hubo de resignarse a morir con la metralla facciosa, algo más dura que la lanza de Longinos y algo más rápida que los clavos de la cruz. Cayó, entre la sangre de unos niños, y entre la carne rota de unas mujeres. Para los facciosos, una baja más. No estaba escrito en los

Evangelios como las profecias de Gólgota. Estaba escrito, con menos solemnidad, en la orden dada sobre un plano. No eran los profetas quienes lo habían previsto. Lo había previsto el mando rebelde. Pero el hecho, de todas maneras, se consumaba igual.

¿Igual? El acólito de la Iglesia de los jesuitas nos atormenta con su recuerdo. Aquel niño, una criatura, engalanada de rojo y de blanco, con las vestiduras ornamentales que le correspondían, ayudaba misa en el convento de los jesuitas de Durango. Oficiaba en la misa el Padre Villalabeitia. Junto a él, el monaguillo somnoliento que acababa de voltear la campana. Y, más allá, las gentes piadosas, que habían ido a misa. Como en el templo de Santa María, en este de los jesuitas, la metralla alcanzó a los altares. Murieron el fraile que decía la misa. Y el acólito, aquella criatura vestida de rojo y de blanco, que, en la solemnidad del altar, ponía la risa clara de su niñez, quedó desangrado y yerto. Antes de vidriarse sus ojos pudieron mirar al cielo ya que toda la techumbre se desplomó. Y, en el cielo, los aviones negros, sin guadaña, sin sudario sin la hosamenta terrible de la muerte, rompían la vida, a borbotones de sangre, que tiñó levemente la condorosa sobrepelliz del acólito.

No murió ningún niño en el Gólgota entre las trompetas y los truenos. Pero, en Durango, han muerto muchos, en la mañana de ayer. Y mujeres. También mujeres. No solo las que estaban en los templos, sino las que habían enclaustrado su vida en un convento. El convento de Santa Susana fué señalado en el plano, en donde estaban los objetivos confiados a los aviadores fascistas. Y el convento de Santa Susana, como el de los jesuitas, y como la iglesia de Santa María, fué bombardeado, desde el aire. Doce monjas había en él, y las doce han muerto. Hasta una sirvienta fué condenada a agonizar con ellas.

Fuera, en el pórtico de la iglesia, el mercado, ese triste mercado de la retaguardia norteña, que más bien parece el rito de una costumbre de lonja de compra y venta, ponía su débil ajetreo. Mujeres que llevaban allí la esperanza de comprar algo, y que volvían con la esperanza clavada en el alma, como única mercancía. ¡Buen objetivo para los aviadores negros! Las bombas no se hundieron en el suelo, sino en la carne. Y ayer por la mañana, en el mercado de Durango, hubo algo que abundaba mucho: la sangre de unas mujeres, cuyos cadáveres se retorcián, abiertos por la metralla.

La poca autoridad de la autoridad fascista

"Respeto a la Autoridad"... "Orden y disciplina en la retaguardia"... "Obediencia al mando"... Todas estas rimbombantes frases inundan las paredes de todos los edificios de todas las ciudades, villas y aldeas sojuzgadas por los fascistas. Pero todas estas engoladas advertencias no son más que literatura. En el fondo, las

masas derechistas, no las emplean más que para uso de los demás.

"Diario de Navarra", en su número del pasado 14 de Marzo, nos da una leve idea del respeto que se tiene a los mandatos de la autoridad en Pamplona y su provincia:

Desde hace mucho tiempo y desde el citado diario se viene recordando a los lectores que "el Gobernador General del Estado ha invitado a los ciudadanos a entregar el papel inservible que se tenga en las casas".

"Hasta ahora—afirma "Diario de Navarra"—son unos 10.000 kilos lo que ha entregado Pamplona después de tres meses de solicitudes oficiales. Los pueblos han entregado muy poco. La cantidad entregada en Pamplona es escasa e indica el poco interés que ha puesto el público en atender esta indicación de la Autoridad...

EDITORIAL

Lo que tiene en entredicho Cataluña

Una semana de laboriosa gestación empleó el señor Tarradellas para formar el nuevo gobierno de la Generalidad. Bastó una sola hora para que, al cabo de ocho días, la crisis vuelva a encontrarse en situación idéntica a la de su iniciación. Después de haberse hecho pública la lista del nuevo gobierno, Tarradellas vuelve a poner el pleito en manos del Presidente Companys, para que lo resuelva.

Sería lógico suponer que habrá surgido un gravísimo conflicto para justificar tan prematura esterilización de los grandes esfuerzos realizados por Tarradellas para conseguir un nuevo gobierno, en el que quedasen eliminados los inconvenientes que motivaron la dimisión del anterior. Nada más erróneo. Tenía tan escasa consistencia, que quedó destrozado al discutirse la primera cuestión planteada. Y para que no quede duda alguna sobre la naturaleza de los hechos, téngase presente que la nueva crisis se produce por una simple discrepancia de procedimiento en una cuestión en que existía coincidencia en el fondo. Propusieron los representantes de la U. G. T. que las organizaciones representadas en el nuevo gobierno firmasen un documento comprometiéndose a solidarizarse con cuantos acuerdos fuesen adoptados por éste. Los de la C. N. T. entendieron que el compromiso bastaría con que figurase en la declaración o programa del nuevo Consejo. No se llegó a un acuerdo y el primer Consejero declinó los poderes ante el Presidente de la Generalidad.

Si tan sólo se tratase de enjuiciar la crisis gubernamental en sí, sin duda alguna nos felicitaríamos de este resultado. De nada serviría un instrumento de gobierno dotado de tan escasa unidad, capaz de mostrarse abismalmente separado por cuestión tan baladí. Seguros de que nada de provecho podría realizar, alegrémonos de que su impotencia se manifieste cuanto antes.

Mas hoy nada, absolutamente nada importan esas cuestiones de procedimiento o de proporcionalidad en el reparto de carteras. En este momento tan sólo importa ganar la guerra y como el enemigo no esperará a que los catalanes resuelvan tranquilamente esas mínimas cuestiones formularias, sino que se aprovechará de ellas para mejorar su situación con vistas a alcanzar el triunfo, es obligado dar a estos hechos toda la importancia de que están revestidos, para condenarlos y deplorarlos.

La actitud de Cataluña es realmente inconcebible. Cataluña no puede pensar que su concurso no nos es preciso para que la guerra contra el fascismo sea ganada, como tampoco lo pensamos nosotros. Nosotros sabemos que necesitamos toda la enorme producción guerrera de su potente industria y por eso deploramos su incompreensión. Pero Cataluña, por solidaridad y por hombría, tampoco puede olvidar que tiene el inexcusable deber de olvidarlo todo, de posponer todo ante el inaplazable deber de desencadenar un arrollador ataque en el frente de Aragón.

El honor de los catalanes está en entredicho. Mientras en Asturias los bravos mineros ahogan los postremos esfuerzos de los mercenarios para sacudirse el duro cerco puesto a la ciudad de Oviedo; en Santander las tropas castellanas acortan, en considerable número de kilómetros, la distancia que les separa de la residencia de la Junta facciosa; en los frentes de Madrid, el Ejército republicano amplía a diario el área de su defensa, arrebatando pueblos y posiciones al ejército invasor; en el frente de Córdoba las fuerzas andaluzas y extremeñas reconquistan triunfalmente grandes extensiones de terreno y en el País Vasco se castiga con dureza el desesperado esfuerzo del fascismo por lograr alguna victoria con que encubrir sus formidables derrotas, tan solo el frente aragonés permanece inmovilizado días y meses. El verano, otoño e invierno transcurren sin que se manifieste combatividad alguna. Llega ahora la primavera y con ella la ofensiva republicana en todos los frentes. Y en este crítico momento, Cataluña se entretiene en una crisis absurda, con olvido absoluto de su solidaridad sagrada con los antifascistas y, lo que es más grave, con daño grande para su prestigio de hombres.

Piense Cataluña que si la guerra se perdiese, su responsabilidad sería enorme; pero también que, si se gana, su conducta presente sería un vergonzoso reproche.

COMENTARIO DEL DIA

Un síntoma mortal para el enemigo

Las primeras noticias llegaron de Tánger. Siguiéron otras de Gibraltar. Según ellas se ha descubierto en Tetuán, Algeciras y Málaga, gracias a la delación de un cocinero moro, un complot contra Franco y sus "nacionales", militar y civil, que tenía ramificaciones por toda Andalucía y la zona de Marruecos. Han sido fusilados ya treinta y tantos comprometidos. Los presos pasan del centenar. En su mayoría son oficiales de aviación, pero los hay de todas las armas.

También se han sabido estos días otras cosas. Entre ellas ésta: que la derrota de los italianos en la Alcarria fué celebrada con bastante íntimo en no pocos cuartos de banderas de Burgos, Vallado-

lid, Salamanca y Sevilla.

¿Es que despierta al fin el patriotismo en las dormidas conciencias de algunos de los miembros de la casta militar española sublevada contra la República? ¿Es que la doble invasión italo-alemana, del espectáculo de nuestrs ciudades, puertos, arsenales, fortalezas, maestranzas, cuarteles, entregados a los soldados de Hitler y Mussolini, ha concluido por avergonzar a la minoría que aun no había perdido la facultad de avergonzarse? ¿Es que las derrotas, en campo abierto, de los mercenarios extranjeros en Arganda, Brihuga y Pozoblanco, por los defensores de la independencia nacional, han abierto los ojos del espíritu a muchos ciegos más o menos voluntarios?

Hay toda una gama moral en esas diversas actitudes. El que ve asqueado como el invasor se instala en España cual amo y mira con desprecio al que vino a socorrer, se alegra, aunque oficialmente deba entristecerse, de los reveses que sufre este último. Pero oculta su alegría. La disimula bajo un rostro impenetrable. Mas si adivina en un compañero de uniforme otro asqueado, se franquea y le cuenta sus inquietudes. Y si de esta forma se juntan varios, puede llegarse al extremo aludido antes, es decir, al ágape simbólico dentro de un cuartel, al regocijo no confesado que se exterioriza en el consumo de unos manjares y unas botellas.

Pero hay individualidades más energicas e impulsivas, capaces de saltar rápidamente de la idea al acto irreparable. El asqueamiento se trueca en odio dentro de sus almas. Y el odio les inspira una reacción patriótica. Y en esa reacción patriótica determina el complot misterioso contra los jefes.

¿Que fracasaron? ¿Que murieron? Lamentable, si. Pero sin embargo, terrible como síntoma para Franco y consortes. Habían creído que dentro de su parcialidad no habría nadie capaz de remordimiento, que todos serían tan insensibles como ellos a los dictados de honor y del patriotismo. Se equivocaban. Hay algunos. Es posible que no sean muchos. Pero que los hay y que actúan, es indudable. Como lo es también que tienen ambiente no escaso dentro de elementos civiles considerados como seguros por la policía del fascio.

El Presidente de la República, Don Manuel Azaña, en su admirable discurso de Valencia, dirigió un llamamiento a los militares sublevados. Les preguntó si habían comprendido la enorme responsabilidad de orden patriótico en que incurrieran al abrir al extranjero las puertas de España. Y les recordó que la condición de español está por encima de las divisiones sociales y políticas. Y les señaló el hecho incuestionable de que nuestra guerra civil se ha transformado en una lucha de independencia.

Hubo muchos, sin duda, en el campo enemigo, que oyeron aquella tarde sus palabras o que tuvieron luego conocimiento de las mismas. Hubo bastantes, entre estos, que las han meditado a solas, en el silencio de la noche, en el aburrimiento del servicio pasivo. La mayoría no los comprendieron.

El quebranto producido al enemigo mantiene todos los frentes en completa calma

Información oficial de los frentes

Ministerio de la Guerra

El parte facilitado anoche, a las 22, dice:

"FRENTE DEL CENTRO.—Sector del Jarama.—En la noche de ayer, nuestras posiciones de este sector fueron atacadas violentamente por los facciosos. Apenas fué iniciado dicho ataque, nuestros soldados repelieron la agresión con tal brío que fué cortada rápidamente.

Los facciosos tuvieron que desistir de sus propósitos retirándose con numerosas bajas.

SECTOR DE MADRID.—El ejército de la República ha realizado un avance de más de dos kilómetros logrando apoderarse de excelentes posiciones que dominan la carretera de la Coruña y de importantes trincheras enemigas.

En el día de hoy ha sido considerable el número de evadidos que se han pasado a nuestras filas por todos los sectores, lo cual prueba la desmoralización que existe en el campo faccioso. En los demás sectores sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

A las nueve de anoche se facilitó el siguiente parte:

En el sector Sur fueron bombardeados y ametrallados por nuestra aviación cincuenta camiones que se encontraban a un kilómetro de Peñarroya. En el mismo sector una escuadrilla de caza realizó en persecución de seis aparatos Fiat enemigos las cuales al divisar nuestros aviones se perdieron entre las nubes.

En el sector del Centro no se efectuaron servicios.

En el sector del Norte, pilotos que hacían su debut, atacaron desde una altura inferior a mil metros el acorazado "España" al que obligaron a huir después de ser alcanzado por una bomba.

A las diez de anoche se dió este otro parte:

"Aviones nuestros bombardearon hoy la estación ferroviaria de Catalunya, donde había acumulado bastante material militar entre el que figuraban vagones cisternas de combustible."

Frentes del Norte

El parte oficial facilitado a las dos de la tarde dice así:

"FRENTE DE GUIPUZCOA.—Sin novedad.

FRENTE DE ALAVA.—La reacción ofensiva de nuestras tropas se ha manifestado con toda su pujanza en el frente de Ochandiano-Aramayona, en donde se han rechazado fuertes ataques al enemigo, infligiéndole un durísimo castigo.

Las fuerzas de Gorbea que ayer rodearon a un destacamento enemigo infiltrado en dicha cumbre han conseguido plenamente, como anunciábamos, el caño de estas fuerzas, causándoles treinta muertos y cogiéndoles tres prisioneros, cuatro ametralladoras, 35 fusiles y abundante munición de fusil y granadas de mano.

FRENTE DE BURGOS.—Ligero fuego de fusil y cañón que dispersó algunas concentraciones enemigas."

Frentes de Aragón

Comunicado de anoche:

"Una batería leal del Lobo ha logrado hacer enmudecer a una batería facciosa de Belchite, que nos hostilizaba.

En Sietamo se han pasado a nuestras filas dos paisanos, evadidos de Huesca.

En Letux también se ha pasado a nuestro campo un soldado. Nada nuevo en el resto del frente."

Barcelona (2 t.). — El comunicado facilitado por el Consejero de Defensa de la Generalidad este medio día, dice así:

Las baterías enemigas emplazadas en la población de Huesca han actuado sobre nuestras posiciones de Monte Aragón y Estrecho Quinto, pero han sido acalladas por el intenso fuego de nuestras piezas.

En el territorio de Alcubierre y Almuévar fuego de cañón sobre las posiciones enemigas de Perdiguera.

En los demás sectores sin novedad.

Manifiesto de la Junta de Defensa a las fuerzas de tierra, mar y aire

Madrid (4 t.). — La Junta de Defensa ha hecho público un mensaje dirigido a las fuerzas del Aire, Mar y tierra concebido en los siguientes términos:

La Junta os saluda con el respeto y el fervor que merecéis, soldados del Pueblo. Nuestra revolución es la obra más grande de emancipación proletaria registrada en la historia de los pueblos, por el esfuerzo que representa para todos vosotros.

De una España indigente y avasallada por el oscurantismo suicida, por el analfabetismo de unos traidores que miserablemente quieren subyugarnos, estáis construyendo los cimientos de una nación que será modelo edificante de generaciones futuras en arrojo, valentía, generosidad, disciplina y cultura.

Con la fraternal ayuda de vuestros hermanos internacionales, el amor y el compañerismo de vuestros jefes y el concurso y aso-

ramiento de nuestro Gobierno, que con el calor de sus desvelos paternales vigila constantemente por vosotros, proveyendo de todo el material necesario para vuestro sustento suficiente y con el sublime sacrificio que auxiliará vuestro genio intuitivo popular, que improvisó un día lo que es hoy una férrea realidad: aviación que domina el espacio, marina que pronto acabará con la alévosa audacia de los piratas facciosos, ejército que ahuyentará para siempre de las trincheras cavernarias a los enemigos nacionales y extranjeros de nuestra Patria.

Obedecer es mandar. Vale tanto o más la disciplina del soldado que obedece que la del jefe que manda, porque sino se sabe obedecer ¿es posible aprender a mandar?

No olvidéis, soldados de nuestra revolución española, que en cada oficial vuestro cevéis la ejecutoria de un ciudadano que se convertirá en un dirigente de nuestra revolución económica, que es por lo que en realidad luchamos. Porque si hoy sois transitoriamente soldados de fila de la revolución armada, mañana seréis jefes inamovibles de la revolución económica en las fábricas, talleres y oficinas, en los palenques del trabajo, labrando con la democracia, que se invistió en nuestra Constitución republicana, nuestro bienestar, el de nuestros hijos y el de las generaciones venideras.

En Oviedo, Pozoblanco, Guadalajara, Ciudad Universitaria, en el Cantábrico y en el Mediterráneo vuestra disciplina empieza a rendir los frutos positivos de vuestro abnegado sacrificio.

Ello os hará invencibles porque os dará la confianza de vuestra férrea unión y la inquebrantable seguridad de vuestra victoria.

La Junta Delegada de Madrid,

FRENTE DEL CENTRO

En la jornada de hoy las fuerzas de tierra y aire se han limitado a castigar los diversos sectores.—Se consolidó el avance de ayer en la carretera de la Coruña

Madrid (4 t.). — Durante la mañana de hoy se han consolidado fuertemente las posiciones conquistadas en el día de ayer a los facciosos en la carretera de La Coruña. El ejército popular no ha proseguido su avance y se ha dedicado a fortificar las posiciones, con objeto de lanzarse, cuando le convenga a un ataque sobre los rebeldes para arrebatarles las posiciones.

Las ayer conquistadas por nuestras tropas tienen un valor estratégico indudable, pues quedan los efectivos populares casi a la vista de dos pueblos muy importantes, que hasta ahora han servido de base de aprovisionamiento a los fascistas en el Norte de Madrid.

Nuestras baterías llegan con sus proyectiles a esos cuarteles generales facciosos y parece ser que ya han comenzado a ser evacuados, ante un posible avance de las fuerzas republicanas.

Hoy ha visitado todo este sector el heroico teniente coronel Perea, jefe de la columna que operó ayer. Ha felicitado a las fuerzas de su mando por el heroísmo y disciplina de que en la jornada anterior hicieron gala. La operación se llevó a cabo sin apenas bajas por nuestra parte.

Las fuerzas republicanas han recogido más de 300 bajas del enemigo y numeroso material de guerra. Entre éste figuran 23 ametralladoras, varias cajas de municiones de diversos calibres, caretas antiguas, fusiles y dos camiones completos con material sanitario.

Las baterías del Ejército popular en este sector han estado

hoy disparando con gran intensidad sobre las posiciones facciosas.

En el Norte de la provincia de Guadalajara hubo tranquilidad durante la primera parte de la jornada de hoy. Los aparatos y cazas de la República ametrallaron las posiciones cercanas de Almadrones y nuestras baterías lanzaron sus proyectiles contra las de Jadraque. Este cañonero fué bastante intenso.

En las primeras horas de la tarde nuestra aviación bombardeó algunos núcleos rebeldes, que iban engrosando peligrosamente. Al cabo de poco más de media hora de bombardeo estos núcleos quedaron totalmente deshechos.

También hubo tranquilidad por el sector del Jarama, donde los rebeldes han quedado bastante quebrantados después de la jornada de ayer. Nuestras baterías, desde el Pingarrón cañonearon intensamente las inmediaciones de la línea férrea y nuestra aviación ametralló las posiciones enemigas cercanas a Morata de Tajuña.

En la provincia de Avila nuestras fuerzas, en maniobra de reconocimiento y en una audaz incursión, llegaron hasta las inmensas volviendo sin novedad a sus divisiones de Navalperal de Pinaleas.

Han confirmado que este sector está muy desgarnecido, pues las fuerzas de Avila están siendo, sin duda, trasladadas al frente de Guadalajara.

En los demás frentes cercanos a Madrid sin novedad.

mandataria de nuestro Gobierno y de nuestro pueblo, os felicita porque en el horizonte de nuestras fronteras de lucha se vislumbra la victoria definitiva, producto toda ella de vuestros abnegados esfuerzos. Salud y República.

Las numerosas pruebas escritas de la invasión italiana en España

Madrid (4 t.).—El general Miaja recibió anoche a los periodistas, a quienes manifestó que no tenía noticia alguna que comunicables.

—Hay tranquilidad en todos los frentes de Madrid.—agregó.

El general conversó después con los informadores y su charla fué interesante.

Hablando del Comité de No Intervención, dijo que se llevaban recogidos más de dos mil documentos de los Estados Mayores italianos, de cuyos documentos se han sacado tres copias que se han enviado a Londres, París y Moscú y en los que se demuestra de una manera inequívoca la intervención del ejército regular italiano en los frentes de Guadalajara.

—Todavía —añadió— hay más documentos que se están clasificando y ordenando, para mandarlos al Gobierno.

Después el general elogió calorosamente a Lister, El Campesino y otros jefes del ejército popular.

Terminó su conversación con los periodistas expresando con sentidas palabras su entusiasmo por la causa que defendemos.

El general Miaja asiste a la sesión inaugural de la Conferencia Nacional de Juventudes

Madrid (4 t.).—Al recibir este mediodía el general Miaja a los periodistas, les dijo que, invitado por la Conferencia Nacional de las Juventudes, había asistido al mitin que ésta celebró en la mañana de hoy, inaugurando sus tareas.

Agregó que a requerimientos de los asistentes había tenido que pronunciar breves palabras.

Contestando a preguntas de los informadores, dijo que en los distintos frentes no había novedad alguna.

Información general

El Congreso de Alianza de Juventudes inicia sus tareas

Madrid (4 t.).—Esta mañana ha comenzado sus tareas el Congreso de Alianza de las juventudes madrileñas.

El salón donde se celebra, que es el del Ateneo, estaba completamente repleto y presentaba un aspecto sorprendente. La orquesta interpretó el Himno de Riego, mientras el general Miaja ocupaba la presidencia, el cual fué acogido con una gran ovación.

Dió comienzo el acto con unas sencillas y emocionadas palabras del presidente de la Junta de Defensa, que agradeció el honor que se ha tenido con él al ofrecerle la presidencia del Congreso. El público vitoreó al general Miaja el que respondió con un viva a la República democrática.

Seguidamente el diputado Meron, secretario de la Juventud de Madrid, dirigió unas sentidas palabras de saludo.

Luego se procedió a constituir la mesa de honor, de la que forman parte todos los héroes caídos de la juventud, Medrano entre otros.

La presidencia efectiva se constituyó, entre otros, con el teniente de Estado Mayor de nuestro ejército, Alcalá Castillo y los representantes de los diferentes frentes y fábricas.

Se leyeron numerosas adhesiones recibidas, incluso algunas de extranjero. José Alonso saluda al Congreso en nombre de la Agrupación Socialista madrileña. Habló también Julio Carrasco, comandante antitanquista y el también comandante Giménez Carrasco.

Se leyó una carta de los componentes del batallón Largo Caballero, adhiriéndose al acto.

Por la concurrencia se tributó un homenaje de simpatía a los representantes extranjeros, que se encuentran presentes en este Congreso.

Seguidamente hicieron uso de la palabra miembros del Comité Nacional de la J. S. U. y el comisario de nuestra gloriosa aviación; Cabo Giorla, por el Comité provincial del partido comunista, y seguidamente Muñoz Arconada secretario de la Juventud.

Un redactor de «Febus» visita el Museo del Prado

Madrid (4 t.). — Un redactor de la agencia Febus ha hecho esta mañana una visita al Museo del Prado, para ver su estado después de la evacuación de las obras de arte, debida a los bárbaros bombardeos que ha sufrido este centro cultural.

El subdirector de la Pinacoteca, Sánchez Cantón, le dijo que la Dirección General de Bellas Artes le tiene encomendada la custodia del Museo, en unión del arquitecto Bahamonde, que atiende a la protección técnica del edificio.

Desde que se cerró el Museo para empezar los trabajos de protección, no entran en el mismo más que aquellas personas ocupadas en estas tareas.

Nos han visitado muchos periodistas extranjeros para enterarse de la situación del Museo, pero nosotros nos atenemos en todo a nuestro cometido y no recibimos a nadie.

En compañía del señor Sánchez Cantón, el enviado de Febus visitó el Museo, habiendo podido ver en las claraboyas de algunas salas, como las de Goya y Velázquez y el salón de pintura italiana del siglo XVII, los destrozos producidos por las bombas facciosas.

En el salón central están acumulados gran cantidad de sacos metálicos y algunas obras de arte, como la famosa escultura en bronce de Carlos V, hermana de la otra que se perdió en el patio de Alcázar de Toledo, está completamente protegida por un resistente andamiaje.

Donativos recibidos en la Presidencia para atenciones de la guerra

Valencia (4 t.).—Continúan recibiendo en la Presidencia del Consejo de ministros donativos para atender a las necesidades de guerra.

Hoy se ha recibido una transferencia de cien mil pesetas, de la casa Planelles de Alicante.

Una comisión del ramo de pieles, de la U. G. T., ha entregado 100.162 pesetas.

El ministro de Justicia recibe a una comisión de letrados madrileños

Valencia (4 t.). — El ministro de Justicia esta mañana recibió al decano del Colegio Notarial de Madrid, al fiscal y varios magistrados de aquella Audiencia, los que le dieron cuenta de la normalidad con que se desenvuelven los servicios de justicia en la capital de la República.

García Oliver manifestó también a los periodistas que en fecha próxima se trasladará a Madrid para saludar a los funcionarios judiciales y felicitarlos por los acertados de su labor.

NOTICIAS DE CATALUÑA

El gobierno y los laboristas ingleses favorecen abiertamente a los rebeldes españoles

Barcelona (4 t.). — Mis Olga Esberyoff, que forma parte del grupo de intelectuales y escritores protestantes y católicos ingleses que han llegado a Barcelona, de paso para Valencia y Madrid, nos ha hecho interesantes declaraciones acerca de las dificultades que para realizar su viaje ha puesto el Gobierno inglés a dicha Comisión.

El Gobierno inglés ha procedido de forma que parece ser que estuviese completamente al lado de Franco. Los católicos ingleses también lo están, pero éstos porque desconocen lo que ha hecho la Iglesia católica en España.

A este fin, dos miembros católicos de la Comisión se han trasladado al País Vasco para verificar una información y hacer público el gran respeto que los vascos han tenido para con sus iglesias y sacerdotes, que desde el primer momento se pusieron al lado del Gobierno.

El gobierno inglés no ha hecho más que favorecer a los facciosos y ha prohibido la celebración de mítines en los que se pensaba recaudar fondos para la España republicana. También ha impedido que el Padre Lobo diera varias conferencias sobre la situación de nuestra patria.

Todo esto ha sido debido a que el partido laborista, mejor dicho sus dirigentes, quieren quedarse al margen de los asuntos españoles, en contraste con la clase trabajadora, que desea actuar de una manera más firme y decidida, aunque encuentra grandes dificultades.

Al regresar a Inglaterra diré públicamente que España lucha por sus libertades y que sabe lo en la angustia como en la mantención un orden completo, tan retaguardia.

Mis Olga, es hija de española y ruso y pertenece a la iglesia anglicana.

Multa de cinco mil pesetas a un acaparador

Barcelona (4 t.).—El Tribunal

Martínez Barrio visita al jefe del Gobierno

Valencia (4 t.).—Esta mañana visitó al jefe del Gobierno el presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio.

El objeto de la entrevista fué el de dar éste cuenta al jefe del Gobierno de su próximo viaje a París, atendiendo a la invitación que ha recibido de destacadas personalidades políticas de la vecina República, que han requerido al presidente del Parlamento español para que intervenga en un gran acto en el cual tomaran parte, juntamente con Camille Huysman, Paul Bouncoir y Langerant.

El presidente de las Cortes da cuenta al señor Largo Caballero de las líneas generales del discurso que pronunciará.

Martínez Barrio da cuenta a los periodistas de su viaje a París

Valencia (4 t.).—Después de su entrevista con el jefe del Gobierno, el presidente de las Cortes recibió a los periodistas y les dijo que acude a París invitado por el Comité Nacional contra la guerra y el fascismo.

Le acompañarán en su viaje el diputado Juan Peset, por Izquierda Republicana; Artigas Arpon, de Unión Republicana; Corominas, de la Esquerza; Valeriano Casanueva, del partido socialista, y Corton, por el comunista.

En París se les unirá el nacionalista vasco, señor Pfcavea.

Popular ha condenado con la multa de cinco mil pesetas a Esteban Cano, acusado de acumular trigo.

Un crédito de 20 millones para atenciones de guerra

Barcelona (4 t.).—El "Diario Oficial de la Generalidad" publica un decreto concediendo un crédito extraordinario de 20 millones de pesetas para atender a los gastos de guerra.

Companys facilita una nota sobre la solución de la crisis

Barcelona (4 t.).—A las tres de la tarde recibió a los periodistas el señor Companys, quien les dio cuenta de una nota que iba a facilitarles.

La nota es muy extensa y en ella el señor Companys agradece las gestiones que el señor Terradellas ha venido realizando para formar Gobierno.

Se dice también en el citado documento que no son estos momentos de rencores sino de unión de todos los estamentos antifascistas, para el bien de Cataluña. Añade que, después de tantos días perdidos tramitando la crisis, no se puede perder ya ni un día más y es necesario que forme el Gobierno.

He formado, continúa diciendo en la nota, un Gobierno teniendo en cuenta la proporcionalidad que existía en el anterior y que es el siguiente:

Hacienda y Cultura, Terradellas; Orden Público, Ayguadé; Defensa, Isglea; Economía, Servicios Públicos, Sanidad y Asistencia Social, Doménech; Obras Públicas, Trabajo y Justicia, Comorra, y Agricultura y Abastos, Calvet.

A las siete de la tarde he convocado a los nuevos consejeros, para celebrar una reunión.

A preguntas de los periodistas el señor Companys dijo que este Gobierno tiene facultades plenas y que él seguirá las gestiones para formar un Gobierno más ampliado, que permita el desglose de las Consejerías.

Creación de la cartilla popular antifascista

Valencia (4 t.).—El ministro de Instrucción Pública ha dicho que en breve será publicada la cartilla popular antifascista, al objeto de dotar a los soldados analfabetos de un medio práctico para la enseñanza de las primeras letras.

Lo que escribe un diputado francés sobre el conflicto español

Madrid (4 t.).—El mes pasado recorrió los frentes de Guadalajara, después de la derrota italiana, una comisión parlamentaria franco-belga, uno de cuyos componentes, Bontés, diputado comunista por París, ha publicado, a su regreso, un artículo en el que relata las declaraciones que le hicieron los italianos prisioneros, que demuestran la invasión de que es objeto el suelo español.

En el mismo dice que mientras España es atacada, no sólo no recibe la ayuda que legitimamente pudiera esperar, sino que se le impide el libre ejercicio de su derecho, aun para las cosas más indispensables para su existencia.

Termin a diciendo que nadie puede permanecer impasible ante su situación trágica.

La obra cultural de la República

Tierra sin libros fué la nuestra siempre. Careció de ellos, como careció de pan. De la misma ma-

nera que los latifundistas, dueños del suelo dejaban a éste sin cultivo, los gobernantes, rectores de la nación dejaron incultas las inteligencias. Les convenía; a ellos y a los otros.

En la España de 1923, bajo el dominio de Primo de Rivera, según las estadísticas, la población era de unos 22.000.000 de habitantes. Los analfabetos sumaban la cifra de 11.000.000. Y en 1930, antes de la proclamación de la República, solamente el 40 por 100 de los niños de edad escolar podían asistir a clase, por falta de escuelas.

En 1931, el plan de Instrucción Pública de la República—apenas nacida—fijó en 27.151 el número de escuelas a crear en un plazo máximo de 5 años. El salario mínimo de los maestros habría de ser de 3.000 pesetas anuales.

Se crearon también, por Decreto, las Misiones Pedagógicas. Estas, en menos de tres años, instalaron más de 5.000 bibliotecas rurales. La U. F. E. H. (Unión Federal de Estudiantes Hispanos) fundó las Universidades Populares de Málaga, Sevilla, Segovia, Valencia, etc.

En 1932, el porcentaje de los niños que asistían a clase se había elevado a un 55 por 100. De Septiembre de 1936 a fines de Enero de 1937, ya en plena guerra provocada por la rebelión fascista, se crearon 4.000 escuelas; y en Febrero de este año de 1937 se abrieron los dos primeros Institutos Obreros en Valencia y Bilbao.

No hay necesidad de hacer comentarios. Los números no admiten apelación.

Siglos de monarquía y reacción no produjeron otra cosa que once millones de analfabetos! La República crea miles y miles de escuelas. Contra éstas se han sblevado, en el fondo, toda la amalgama que integra el fascismo.

Como confiesan los fascistas sus asesinatos

Hay una cierta sección denominada "Criterios" — en "Arriba España", órgano oficial de Falange Española— que denota el exquisito respeto que para las creencias ajenas tienen los que dicen que tratan de regenerar al país.

Dice así el órgano de estas partidas de asesinos que para vergüenza del mundo danzan por la tierra civilizada:

"Ya va picando en historia, señores. Cuando la prensa roja ha estampado noticias acerca de si los pastores protestantes han sido o no molestados en nuestra zona, nunca faltó en ciertos periódicos un zascandil—tal vez rotario o algo peor—que desmiente la afirmación y niega que nuestra lucha moleste a los protestantes, sean o no pastores. Es hora ya de salir en contra de estas mentecatas. España, por el mismo hecho de ser católica, sabe bien que a nuestra guerra no pueden serle indiferentes las ideas religiosas. La diferencia que hay entre nuestra VERDAD y el resto de las afirmaciones, es precisamente la que hay entre la verdad y el error. Somos convencidos y, por lo tanto, intransigentes. Somos, en una palabra, fieles a nuestra verdadera historia. Y, precisamente por ello, "nos extraña que queden en España pastores protestantes que puedan ejercer su ministerio sin molestia" cuando tan fácil sería ponerlos a bordo del "Nelson" o del "Royal Severing" para que cultivasen el fervor evangelista entre las solteronas del East-End. Tod ello, eso sí—para satisfacción de nuestros periodistas añeblos—sin molestia y con muchísimo respeto. Cuando "todos" los protestantes de la zona roja forman en el frente antifas-

CRONICA DE GUERRA

La ofensiva en los sectores del Norte

El enemigo, en efecto, ha movilizad su línea del Norte. Que esta operación tiene vínculos estrechísimos con su situación en otros frentes, es cosa indudable. Los facciosos han ido haciendo entrar en juego todas sus líneas y, sucesivamente, han ido registrando fracasos. ¿Se ha propuesto conseguir éxitos en el Norte?

La situación moral de los rebeldes no es nada envidiable. Basta, para comprobarlo, con escuchar las radios facciosas, en las cuales la charanga verbal tenía antes tonos embriagadores y ahora ofrece el rosario interminable de vaguedades, tras el que se esconde la derrota. La retaguardia facciosa—hay de ello un testimonio reciente y concluyente—no brinda la menor seguridad. Es preciso alucinarla con victorias, para ganarse su adhesión. La bicicleta de Franco no puede detenerse, porque entonces se derrumbará todo el artillugio que en ella ha montado. En vista de ello, parece que Mola ha hecho una nueva excursión a tierras del Norte, para buscar, con ataques rápidos y teatrales el aliento que precisa Franco para sostener su retaguardia, y para que no se contagie de pesimismo su vanguardia. Mola, como ya hizo en otras ocasiones, quiere combatir en grandes extensiones. Es un general que sueña con la dimensión y al que sugestionan movilizar un frente que tenga—como el del Norte—centenares y centenares de kilómetros. Todos los que hay desde Guipúzcoa hasta Asturias con las infiltraciones profundas que nuestras fuerzas tienen en Alava,

Burgos, Palencia y León.

Romper una línea, sobre la que han hecho callos los ataques de ambos bandos, es siempre difícil. Las líneas sólidas precisan, para ser rotas, de muchos hombres. Muchos han sido los que han atacado los frentes vascos cuya ofensiva se hizo con el alarde de los aviones negros que no solamente quisieron batir nuestras posiciones, cosa lógica, sino que bombardearon pueblos alejados de ellas, cosa repugnantemente monstruosa. Sobre los frentes vascos ha hecho el enemigo la presión mayor. Al mismo tiempo, sin embargo, ha atacado en Asturias y ha contraatacado en Burgos. En Burgos no podía hacer otra cosa que contraatacar, puesto que su golpe ha sorprendido a los santanderinos en pleno avance por tierras burgalesas. Es decir, esa movilización fantástica, de la que Mola se cree eje, y que nunca le ha producido la menor ventaja cuando la ha intentado en nuestros frentes.

Hasta ahora la lucha se ha enderezado con mayor intensidad contra Vasconia. Con mayor intensidad quiere decir, en este caso, que el enemigo ha tenido más bajas en los frentes vascos que en los otros. Eso es todo lo logrado. En el país vasco se le quebranta, en fuerza de detenerlo con metralla; en Burgos retrocede; y en Asturias desiste de contraatacar. Este es el primer período del golpe preparado por Mola. Pero, al mismo tiempo para atacar, ha tenido que romper su línea. Veremos ahora si consigue recomponerla.

cista no cabe aquí otra norma de conducta. No sea que la "espada de Roma" se convierta en caduceo o en báculo rabínico."

Este botón de muestra de la cortesía fascista, se la brindamos a la conciencia democrática del mundo.

Se desea saber el paradero de:

Anastasio Parado Martínez; Eladio Alvarez Terrádez; Hilario Maján Fontecha; Luis Chappero Albacete; Rafael Sedeño Lino; Enrique Mirabét; Carlos López Zárate.

Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple núm. 9. — Valencia.

CRONICA

ENTIERRO

A las once de la mañana de hoy fueron trasladados al cementerio los restos mortales de don José Gómez Mora, que en vida fué jefe de Negociado de la Administración de Propiedades de esta provincia.

Presidió el duelo el Delegado de Hacienda don Constantino Giménez, a quien acompañaban los jefes de las diversas dependencias de esta Delegación de Hacienda.

Las cintas eran llevadas por los funcionarios señores Linas, Monzón, Quiles, Castro, Zaera, Alburquerque, Lloret y Martín Perala. El acompañamiento fué muy numeroso, en testimonio de los generales afectos con que cuentan el fallecido y sus familiares.

Al sentimiento general producido por esta sensible desgracia, unimos nuestra condolencia.

LICENCIA

Por la Dirección General de Primera Enseñanza se ha concedido licencia de tres meses sin sueldo, para asuntos propios, al maestro nacional de Benicarló, don José Ferrer Torregrosa.

A BURRIANA

Por virtud de Orden del Minis-

terio de Comunicaciones, pasa a prestar sus servicios en la Subdelegación Marítima de Burriana, el Subinspector del Cuerpo general de Servicios marítimos, don Crescencio Navarro Delgado.

INGRESO

En el Hospital provincial ha ingresado la presunta demente Filomena Franch, de Bechi.

Farmacias de guardia

Fabregat, Fermín Galán, 5. Pérez, Félix Montoro, 18. Serrano, Casas Sala, 5. Solsona, R. del Mijares, 95. Beltrán, Milicias, 91.

Inspección provincial de primera Enseñanza

Se convoca a todos los maestros procedentes de los cursillos comenzados en 1936 y a los alumnos-maestros del Grado profesional del Magisterio que actualmente realizan el curso de prácticas (tercera promoción), siempre que regenten escuelas en los términos municipales de Castellón, Almazora, Oropesa, Villarreal, Benicasim y Torreblanca, a una reunión que tendrá lugar el próximo jueves, 8 del corriente en el grupo escolar Adsuara, de esta capital, a las tres de la tarde.

El objeto de esta reunión es tratar de las prácticas y del plan de trabajo en las escuelas que les están encomendadas.

Castellón 3 de Abril de 1937.

El Inspector-jefe. M. MEDINA BRAVO.

Ultima hora

IDENTIFICACION DEL CADAVER DE LA ACCIDENTADA DE HOY

A última hora de la tarde nos comunican del Juzgado que se ha logrado identificar a la mujer que resultó muerta en la calle de Balguer, resultando ser Vicenta Sorribes Prades, viuda de Vicente Salas, de 76 años, vecina de Castellón y natural de Ayódar.

GOBIERNO CIVIL

Una nota sobre los Consejos municipales

Siendo intención del actual Gobierno de la República, como con reiteración tengo dicho, vitalizar la administración municipal, llevando a sus manos toda clase de elementos, creó unos fuertes Consejos Municipales, por Decreto de 4 de Enero del corriente año, inequívoca representación de la hora actual, a los que confirió todas las facultades de la ley Municipal del año 1935 y, además, sucesivamente las fué pasando, primero, las funciones del Registro Civil, pulsógrafo de la vida nacional y ahora, cuanto a abastecimientos hace referencia, según expresan los Decretos del Ministerio de Comercio de 8 y 29 de Marzo próximo pasado (Boletines Oficiales del día 13 y de hoy). Pero entiéndase que estas disposiciones dicen literalmente que sólo y exclusivamente es a los Consejos Municipales a los que pasa cuanto diversas juntas, comités y comisiones de abastecimiento venían realizando, por lo que llamo la atención de aquellos organismos que se encuentren al frente de los pueblos sin ser Consejo Municipal, advirtiéndoles los perjuicios que ello reporta a su vecindario, para que se sitúen visto todo esto, dentro del espíritu y letra del mencionado Decreto de 4 de Enero.

Castellón, 2 de Abril de 1937.—
El Gobernador. Manuel Rodríguez.

VISITAS
Las visitas recibidas por la primera autoridad civil de la provincia, son éstas:
Comisión de Sarratella; comisión de Oropesa; Teresa Gómez, de Burriana; José Queral, de Villafamés; alcalde de Rosell; Fernando Meseguer, de Villafranca; comisión de Ahín; comisión de Sot de Ferer; y una comisión de Chodos.

Sucesos

UNA MUJER MUERTA

Esta mañana, a eso de las nueve y media, ocurrió en la calle de Balaguer un suceso extraño, que ha costado la vida a una mujer anciana.

Pasaba casualmente por la calle Casas Sala uno de nuestros redactores, cuando vio un grupo de gente que miraba hacia la calle Balaguer. Al llegar al lugar del suceso vio a una mujer en el suelo, en medio de un charco de sangre, y frente a ella un coche berlina y al cochero en actitud de asombro y en estado de gran nerviosismo. Los momentos no eran para hacer averiguaciones, puesto que la mujer se desengraba.

Acudieron algunos transeúntes, entre los que reconocimos al consejero municipal y provincial Vicente Mercé, e inmediatamente fué trasladada la desgraciada mujer al Hospital Provincial, acompañada por nuestro redactor.

Ya en el establecimiento benéfico, fué asistida por el médico de guardia Tomás García, quien solo pudo certificar su defunción.

COMO OCURRIÓ EL HECHO

Entonces interrogamos al cochero José Sanz y éste nos manifestó que iba por la calle Balaguer cuando, al gritarle a la mujer para que se apartara, puesto que la calle es muy estrecha, ésta se volvió y al querer apartarse dió un traspies, cayendo al suelo. Paró su coche y vió, con sorpresa, que la desgraciada permanecía inmóvil y que de su cabeza emanaba abundante sangre. Dándose cuenta de la importancia del accidente, requirió la ayuda de los transeúntes y en su mismo vehículo fué trasladada al Hospital.

UNA CONGESTION CEREBRAL?

Según nos informó posteriormente el médico, esta mujer presentaba una herida en la cabeza bastante grande, ofreciendo su rostro señales de contracción, que nada de extraño tendría que se debiesen a que, en el momento de caer, a causa del susto o por otra razón, la mujer sufriera una congestión cerebral que provocase el derrame y la muerte instantánea.

SIN IDENTIFICAR

No ha sido posible identificar a la infortunada víctima. No llevaba encima documento alguno. Solamente se le encontraron unos papeles con unas direcciones. Su aspecto es de pertenecer a la clase humilde, oscilando la edad entre los 70 y los 75 años.

Hasta que no se le practique la autopsia, el suceso presenta caracteres extraños, que la ciencia aclarará.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado, que ha empezado a actuar inmediatamente.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 tarde y 9'45 noche
EXITO CONTINUO del maravilloso y sugestivo Espectáculo de Selectas Variedades
"HOLLYWOOD"

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30
Selectos y escogidos COMPLEMENTOS y la Extraordinaria producción Nacional del insigne don Jacinto Benavente, titulada
"EL BAILARIN Y EL TRABAJADOR"

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30
GRANDIOSO EXITO de la superproducción PARAMOUNT, en español.
"HOMBRES SIN NOMBRE"

por Fred MAC MURRAY y Magde EVANS.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30
Una selección de escogidos COMPLEMENTOS y EXITO de la producción de gran emoción, de la WARNER BROS, titulada
"LA CIUDAD SINIESTRA"

por James CAGNEY y Margaret LINDSAY.

POPULAR CINEMA

A las 6'45 y 9'30
La producción interesante de WARNER BROS, titulada
"AVIDEZ DE TRAGEDIA"

por James CAGNEY.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'30
Los COMPLEMENTOS siguientes:
"SEIS CILINDROS", dibujo.
"BUSCADORES DE ORO", documental.

Y EXITO de la interesante producción UNIVERSAL, hablada en español, titulada

"EL HIJO PERDIDO"

CINE VICTORIA

A las 6'45 y 9'30
EXITO de la producción mejicana, basada en un episodio de su revolución, en español, titulada,
"CLEMENCIA"

por Victor URRUCHUA y Consuelo FRANK.
Y la película de gran emoción de la WARNER BROS,
"AVIDEZ DE TRAGEDIA"

Socorro Rojo Internacional

Domingo 4 de abril a las diez de la mañana en el Teatro Municipal gran mitin homenaje a la gloriosa Brigada Internacional, organizado por el S. R. I. con la colaboración de distintas organizaciones antifascistas locales, en el que presidirá el Alcalde de Castellón, Presidente del Comité Provincial del R. R. I.

Oradores:

JOSE SANTACREU
(Por las J. S. U.)
MIGUEL PEÑA MASIP
(Por Esquerra Valenciana)
MIGUEL SANTOS
(Por el Partido Socialista)
DIEGO PERONA
(Por el Partido Comunista)
LAZARO SOMOZA SILVA
Diputado provincial de Madrid
(Por Unión Republicana)
ALFONSO GAMBOA
Instructor Delegado del C. E. N.
(Por el S. R. I.)

Hará la presentación de los oradores el camarada Miguel Alonso, Secretario General del Comité Provincial del S. R. I. y Vicesecretario del Comité Ejecutivo Provincial de Izquierda Republicana.

¡ANTIFASCISTAS ASISTIENDO A ESTE ACTO CUMPLIS CON UN DEBER DE GRATITUD CON LOS HEROICOS COMBATIENTES DE LA BRIGADA INTERNACIONAL!

El camarada Tomás M. Cao recitará unas poesías alusivas al acto.

NOTA. — Este acto será radiado por la emisora local.

Escuela Normal del Magisterio Primario de Castellón

En cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad, se abre matrícula de enseñanza no oficial a quienes tengan pendientes asignaturas del Plan de estudios de 1931, los que podrán examinarse de todas las asignaturas que les falten para terminar sus estudios por el referido Plan, en la primera quincena del mes de mayo próximo.

A estos efectos, se fija un plazo de 15 días para formalizar la referida matrícula, a partir de la fecha de este anuncio, en la Secretaría de esta Escuela Normal y en horas de oficina.

Castellón 1.º de abril de 1937.
El Director,
RAFAEL BALAGUER.

Escuela Normal

PRENDAS ENTREGADAS

Suma anterior, 666 prendas.
Al Grupo Gactá Huguet.
Tres sueters, 1 delantal y 33 madejas lana para confeccionar jerseys; Grupo Libertad: cinco calzoncillos, 1 camisa, 7 delantales; Grupo "Aduara": El calzoncillo afelpado; Grupo Paseo de Morella: 8 delantales niño.
Total, 702 prendas y 33 madejas lana.

Teatro Municipal

MASCARADAS, NO

Ayer, no sabemos por qué causa, la agrupación de variedades que actúa estos días en el Teatro Municipal, no estuvo a la altura de las circunstancias.

No aludimos a la incomparancia de una de las artistas, ni a la repentina indisposición de otra, sino al desánimo del conjunto, salvo algunas excepciones.

Además, no fué la cordura precisamente la que imperó en escena, aunque fuera ello, tal vez, repercusión de tablas a dentro.

Lo cierto es que se permitieron ciertos desahogos que si bien una parte del público, en extremo complaciente, los toleró, no hay que

olvidar que hay otros espectadores más sensibles que no pueden "digerir" esas extralimitaciones.

Cordialmente, nos permitimos aconsejar más circunspección por el propio prestigio de los artistas, que nada gana con ello. Y sobre todo, ¡mascaradas no! que el Carnaval ya pasó y resultan ahora de mal tono.

CONSEJO PROVINCIAL

La sesión de ayer

Bajo la presidencia de Vicente Mercé, celebró ayer mañana sesión el Consejo provincial, despatchando los siguientes asuntos:

Conceder un socorro de lactancia a Cornelio Gil Mestre.

Aprobar varias facturas.

El consejero Aragonés dió cuenta de haberse recibido la copia del Proyecto de Estatuto de Mancomunidad Valenciana, así como el del Estatuto de Autonomía para el País Valenciano, conforme a lo acordado en la reunión celebrada últimamente en Valencia acordándose que se saquen copia y se repartan entre los consejeros para su estudio y aportación de iniciativas.

La Presidencia manifiesta que acaba de pedirle el Consejo de Burriana unos niveles con destino a unas obras que están haciendo y el Consejo acuerda facultarle para enviar a la expresada ciudad los niveles existentes en este Consejo provincial.

A propuesta del consejero Aragonés se acuerda adherirse a la proposición del Consejo provincial de Madrid por la que se pide la concesión de la laureada para el general Miaja, honroso galardón que todos consideran que tiene bien merecido.

Marzá manifiesta que quería dirigir un ruego al consejero de Obras públicas, el cual, por una desgracia familiar no está presente, pero que de todos modos lo va a formular a fin de que, recogiendo la Presidencia, lo transmita al mismo.

El ruego—agrega—es que debe interesarse del ministro de Obras Públicas que subvencione al Consejo provincial para poder construir el trozo que falta de la carretera que va de Benicasim al Desierto de las Palmas, con lo que permitiría colocarse en aquellos parajes unos pabellones donde se podrían instalar, en colonias, parte del gran número de niños refugiados en esta capital consiguiéndose dos finalidades: la terminación de la expresada carretera, que en su día se podría prolongar hasta Cabanes y tener a los niños resguardados de posibles bombardeos fascistas.

La Presidencia prometió trasladar el ruego al consejero de Obras Públicas.

La Presidencia da cuenta de haber salido ya con dirección a Marsella la comisión nombrada con anterioridad por el Consejo provincial, con objeto de hacerse cargo del activo y pasivo de aquella delegación de Abastos y el Consejo acuerda quedar enterado.

Después de tratar varios asuntos de trámite se levantó la sesión.

Casa de Socorro

ASISTENCIA DIARIA

José Luis Soto Ros de Ursinos, de diez años de edad, domiciliado en la calle de Dolores Ibaruri, fué asistido de erosiones en la parte externa de la pierna derecha, producidas por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

Antonio Conesa Valls, de 33 años de edad, domiciliado en la calle Marcelino Domingo, fué asistido en este establecimiento sanitario de lesiones en los dedos medio y anular de la mano derecha, producidas trabajando. Pronóstico leve.

CONSEJO MUNICIPAL

Sobre la detención de un panadero

El alcalde, ampliando la referencia que ayer nos dieron en el Gobierno civil sobre la detención de un patrono panadero, nos dijo que ha sido un admirable servicio de la brigada secreta del Consejo Municipal, que tan pronto supo la denuncia procedió a comprobarla, lo que más tarde ratificó el propio interesado en el despacho de la alcaldía, confesando que percibía voluntariamente de los parroquianos más dinero del que marca la ley, a condición de entregar el pan con anticipación.

DELANTAL Y MANGUITOS BLANCOS

Nos dice el camarada Castellón-Tárrega, que la comisión de Abastos ha resuelto que, desde el próximo lunes todos los vendedores del mercado, cualquiera que sea el artículo que expenden, han de llevar delantal y manguitos blancos, imponiendo sanciones a quienes no cumplan estas órdenes.

OJO CON LAS TRAVIESAS

—Venimos observando— añaden— que algunos se dedican a llevarse las traviesas que el Comité Ferroviario nos prestó para tapar los refugios antiaéreos. Estamos dispuestos a sancionar con el rigor debido estos robos descarados.

DISTRIBUCION DE TRABAJOS EN LA COMISION DE ABASTOS

Por último, nos dice que la comisión de Abastos, para dar más rendimiento en los múltiples asuntos que pesan sobre ella, ha distribuido el trabajo por secciones y artículos, poniéndolo por nuestro conducto un conocimiento del público, para que sepan a quienes han de acudir en caso de tener que hacer alguna reclamación.

Sección de pan, consejero Montañés.

De carne, Gómez Rubio.

De patatas, azúcares y café, Ibanco.

De pescado, Marí.

De verduras y otros, Sanz.

De combustibles, García.

De la carta racionamiento, Fayos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

AVISO

Se pone en conocimiento de los evacuados que tengan papeletas de préstamos verificados en el Monte de Piedad de Madrid, pasen por esta Caja de Ahorros y Monte de Piedad con el fin de facilitarles la renovación de las mismas.

Igualmente se recuerda a las personas que tengan monedas de oro pignoras en este Monte de Piedad, pasen por estas oficinas a recoger la liquidación de las mismas, pues de no hacerlo, sufrirán la pérdida del importe de la liquidación.

Registro Civil

DEFUNCIONES

Teresa Pachés Bastida, de 83 años. Libertad, 44; Felicidad Benmud, Gozalbo, 18 meses, calle Rocafort, 25; Joaquina Gimeno Pallarés, 32 horas, C. Sala, 76; Antonio Alegre Tirado, 54 años, 16 febrero, 83.

MATRIMONIOS

Vicente Viciano Personat con Gerónima García Orejas.

NACIMIENTOS

Guillermo Brea Ripollés, 16 de febrero; Francisca Giménez Párez, carretera Alcora, 57.